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405 000 
Ķоıı оĶходов
продал ВМЗ за прошлый год.
čа Ľтом завод смог заработать
1�� миллионов рублей. 
đвой вклад внесла система 
раздельного сбора отходов.

ǘетȷре ǨоǬотȷǶ
ПОБЕДА

Надежда Горшенина
Чусовой

Александр Пушкарев, газоспасатель
ЧМЗ, завоевал четыре первых места
на чемпионате мира по лыжным гонкам 
среди любителей.

Соревнования, известные как Кубок 
мира мастеров, проходили 18–26 янва-
ря в североамериканском Миннеаполи-
се. На лыжню вышли сотни спортсменов 
из США, Канады и стран Европы. Алек-
сандр Пушкарев выступал в составе сбор-
ной России, которая в этом году оказалась 
немногочисленной – 12 человек. 

Чусовлянин стартовал в трех индивиду-
альных гонках и эстафете. Спортсмен вы-
играл золото на дистанциях 7,5 километ-
ра, 30 и 40 километров свободным сти-
лем. В эстафете Александр Пушкарев бе-
жал на четвертом, завершающем, этапе и, 
как и его товарищи, не уступил никому.

– В этом году у российской команды 
было как никогда много препятствий, – 
рассказал Александр Пушкарев. – Но это 
только придало нам хорошей спортивной 
злости. Выступать за Россию, российский 
спорт нужно было очень хорошо. Мы сде-
лали все, что могли, выложились по пол-
ной. Свои победы я всегда посвящаю Рос-
сии и родному заводу.

Кстати, организовать поездку на сорев-
нования спортсмену помогли глава Чусов-
ского района и руководство предприятия. 
В Кубке мира мастеров Александр Пуш-
карев участвует с 2005 года и ни разу не 
возвращался без наград. А на его спортив-
ной форме всегда присутствуют логотипы 
ОМК и ЧМЗ.
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ФАКТ В Ĵинишном центре строящегося трубоĽлектросварочного 
цеха ś 1 ВМЗ осуществили нарезку первой трубы. 
Đезьбовое соединение «батресс» выполнили на торце трубы 
диаметром 2�� миллиметров
 изготовленной в ĒĝđĖ��

ǐоǬеǨное
ǣ краǲиǣоǭ
ǘто оǲтанетǲя в Выкǲе
поǲле нового ¡ǁртǏврага�� 6 

Ćĵĩго
216

 Выкса 59
 Чусовой 57 

 Челябинск 44
 Благовещенск  27
 Альметьевск 24
 Москва  5
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ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǍаȴиǮа Ǯе ǰротив 
ȳеловека
đ инструментом бессмысленно враждовать
 
но очень полезно дружить

ǐ ервое восстание лю-
дей против машин на-
чал вовсе не Джон Кон-

нор. Протестное движение про-
тив средств малой и прочей ме-
ханизации начал некий Нед 
Лудд, которому историки припи-
сывают уничтожение двух чулоч-
ных станков. Поводом для возму-
щения доброго англичанина по-
служило вовсе не качество 
продукции чулочно-носоч-
ной индустрии, а ее сто-
имость. Слишком низкая 
стоимость. Чулки, произве-
денные с помощью бездуш-
ной машины, стоили очень 
дешево, а это не только подрыва-
ло благосостояние женщин, ко-
торые до сих пор вязали на спи-
цах, но и грозило им потерей ра-
боты.

Движение быстро распростра-
нилось по всей стране. Машины 
вытесняли из производства людей, 
и лишившиеся работы горожане 
ожидаемо увидели в промышлен-
ных достижениях главный источ-
ник своих несчастий. Современ-
ные ученые даже придумали для 
этого явления термин – техноло-
гическая безработица: продукция 
выпускается и продается, фабри-
ки работают, но людям на них уже 
нет места. И если зачинатель про-
теста разбил всего лишь пару стан-
ков, то последователи разрушали 
целые фабрики. 

Конечно, машины не вино-
ваты. У них в те времена и моз-
гов-то не было (в отличие от со-
временных), не говоря уже о соб-

ственных желаниях и воле. И ни-
чего против человека замыслить 
они не могли в принципе. Кто 
виноват в таком случае? Навер-
ное, никто. Так исторически сло-
жилось: прогресс был неизбе-
жен, как неизбежны его послед-
ствия. Зато восстание луддитов 
дало хороший материал для ана-
лиза историкам, экономистам, 
политикам. Прогресс неизбежен 
по-прежнему, но, по крайней ме-
ре, последствия внедрения меха-
нических и электронных помощ-
ников сегодня возможно предви-
деть и даже в какой-то мере про-
считать. А противники иннова-
ций – опять же благодаря опыту 
луддитов – сегодня выглядят не-
лепо. 

Мы все понимаем: технологии 
продолжают развиваться, при-
чем с каждым годом все быстрее 
и быстрее (в вычислительной тех-
нике, например, эту закономер-
ность описывает закон Мура). Бо-
роться с этим процессом бессмыс-
ленно, можно только принять но-
вый мир и найти свое место сре-
ди многочисленных механизмов, 
устройств, программ – а в очень 
недалеком будущем, вероятно, в 
единой сети, объединяющей все 
виртуальное со всем реальным. 
И не бояться новых инструмен-
тов, а брать их в свои руки: изу-
чать, осваивать, применять. Лю-
ди, у которых получится это сде-
лать, останутся востребованны-
ми и в новом мире.

Ведь если так сложилось, что 
никто больше не покупает чулки 
ручной работы, – может, стоит не 
ломать вязальную машину, а на-
учиться ею управлять?

АЛЕКСАНДР
КИСЕЛЕВ

мастер пожарно-газоспасательной
службы, ВМЗ

 В нашей работе новейшие разра-
ботки играют важную роль. Напри-
мер, сейчас устанавливают сигнали-
заторы предельной концентрации га-
за на участках, где не присутствуют 
люди. Также газоанализаторы раз-
мещают в помещениях, где ведется 
работа с газом, на всем обновляе-
мом газораспределительном обору-
довании. Они помогают обнаружить 
содержание газа в воздухе, предот-
вратить последствия загазованно-
сти, снизить риск несчастного случая.

КОНСТАНТИН
БАЗИКОВ

инженер-конструктор, БАЗ

 Изобретение единых стандартов 
и требований к продукции от всех по-
требителей, желательно во всем ми-
ре. Но это фантастика. А вообще не 
помешали бы программные продук-
ты, упрощающие процесс проектиро-
вания, имеющие более высокую сте-
пень автоматизации в части оптими-
зации конструкций. И было бы хоро-
шо, если бы в нашей стране были ор-
ганизованы площадки для обмена 
опытом между конструкторами тру-
бопроводной арматуры.

ОЛЬГА
СОЛОВЬЕВА

мастер отдела технического контроля, 
АТЗ

 На производстве можно решить 
много задач с помощью автоматиза-
ции. К примеру, хорошо бы обновить 
парк трубо-торцовочных станков с 
числовым программным управлени-
ем. При замене станков можно бу-
дет исключить ручной труд (сейчас 
заусенцы с трубы снимают напиль-
ником), уменьшится расход резцов, 
сократится цикл обработки труб. Все 
будет гораздо проще: зарядил резец, 
занес данные в программу, а опера-
тор наблюдает за процессом.

ЮРИЙ
ПАНЬКОВ

рабочий по комплексному обслуживанию 
и ремонту зданий, «Трубодеталь»

 По узким лестницам приходится 
носить тяжелые или громоздкие 
предметы. По этому поводу экс-
промт: «Каждый год переезжаем. Со-
бираем, разбираем: столы, тумбы, 
стеллажи. Сейф веревками вяжи. 
Вот бы возрадовался народ, чтоб для 
погрузочных работ был бы чудо-ме-
ханизм, по ступеням чтоб вверх-
вниз! Чтобы мрамор не царапать, 
чтобы стену не залапать, чтоб дыру в 
ней не пробить – за ремонт потом 
платить».

ВЛАДИМИР
ФЕТИСОВ

штукатур-маляр, ЧМЗ

 Нам часто приходится работать 
на разных объектах, вне помещений, 
вдалеке от них. И нам бы очень по-
могли беспроводные инструменты. 
Хорошо бы иметь беспроводной пер-
форатор. Чтобы выполнить работу с 
использованием перфоратора, нуж-
ны удлинители, провода, а на улице 
еще и генератор. Думаю, что это не 
такая уж несбыточная мечта. Инстру-
менты беспроводные существуют, и 
если они упрощают работу, то нужно 
иметь их в цехе, на предприятии.

 Зачинатель протеста разбил 
всего лишь пару станков, 
а его последователи 
разрушали целые фабрики.

ǑаǲȴириǬи круǤоǨор
Камеры на кранах открытого склада слябов МКđ��000
решили несколько проблем коллектива

НОВШЕСТВО

Виктор Махров
Выкса

ǒ истемы видеонаблюдения SOF-01V5000 
приобрели и установили на два крана 
участка нагревательных печей и склада 

слябов листопрокатного цеха после череды обра-
щений машинистов. Работницы открытого скла-
да жаловались на ограниченный обзор: при пе-
ремещении заготовок им не всегда удавалось вы-
держать необходимые габариты. 

Чтобы «заглянуть» через два-три штабеля сля-
бов, крановщице приходилось вызывать брига-
дира или сортировщика-сдатчика. Помимо то-
го что сотрудники вынуждены были отрываться 
от непосредственной работы, их помощь не могла 
в полной мере решить проблему. Работа электро-
магнитных кранов полностью автоматизирована, 
а появление стропальщика в зоне действия такой 
техники строго запрещено правилами безопасно-
сти. Желая помочь коллегам-крановщикам, со-
трудник на земле предварительно указывал место 
выгрузки, после чего отходил на безопасное рас-
стояние. Драгоценное время тратилось зря.

А на закрытом складе слябов на том же участ-
ке краны уже были оснащены системами видео-
наблюдения. Камеры помогали машинистам ви-

деть магниты траверсы и оценивать, насколько 
они близко к слябу. Система хорошо себя зареко-
мендовала, поэтому было принято решение при-
менять ее и на открытом складе.

Камеры Visum установили на кранах С-30 
и С-31 (монтажом занималась организация 
«Смарт-Оптима» из Нижнего Новгорода). Обору-
дование имеет защиту от механических повреж-
дений, ультрафиолетовых лучей, устойчиво к ви-
брации и ударам, а также способно бесперебой-
но работать при рабочей температуре груза.

 Машинисты крана получили новые «органы зрения» © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
«Территория 
ОМК»

 КОММЕНТАРИЙ СОТРУДНИКА

ВИКТОР ВАСИЛЬЕВ
нагревальщик металла, ВМЗ

 Экономический эффект от установки камер 
еще предстоит посчитать, но уже сейчас мы видим, 
что процесс погрузки или разгрузки сократился 
примерно в три раза. Раньше коллеги, чтобы по-
мочь крановщикам, отвлекались от собственной 
работы. Сейчас машинисты кранов справляются 
сами, при этом отмечают, что система работает от-
лично. А на вопрос о качестве «картинки» с каме-
ры поднимают вверх большой палец. И на безо-
пасность производства новая система повлияла 
положительно.

�ĮраĶıо
ǲократилоǲь время погруǨки
и раǨгруǨки на открытом ǲкладе 
ǲлябов МǋС�000.3
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КОРОТКО О РАЗНОМ

Ǎоǲкǣа

МЕДИА    Сотрудники дирекции 
по корпоративным коммуникаци-
ям выбрали лучшие материалы, 
опубликованные в газете «Терри-
тория ОМК» в 2017 году. Самой 
удачной фотографией коллеги 
признали работу Екатерины 
Потесиной: снимок робота, игра-
ющего в шахматы с сотрудником 
«Трубодетали», украшал обложку 
предновогоднего номера. Луч-
шим журналистским материалом 
оказался очерк Виктора Махрова 
«Язык аниме и хайку», рассказы-
вающий об увлечении Дмитрия 
Храмешина. Кроме того, тексты 
авторов газеты оценили пригла-
шенные эксперты, которые отда-
ли свой приз рассказу Светланы 
Кулагиной о Сургутской ГРЭС-2.

Вȷкǲа

ДОБРО    Центр «Созвездие» при 
поддержке фонда «ОМК-Участие» 
и неравнодушных выксунцев при-
обрел иппотренажер для реаби-
литации детей-инвалидов. 27 ян-
варя оборудование Rodeo Pro 
установили в вагончике бытово-
го назначения, который передал 
центру металлургический завод. 
В помещении также размести-
ли необходимую мебель. С транс-
портировкой груза помогло пред-
приятие «Союзагротех». Сейчас 
дети с ограниченными возможно-
стями здоровья смогут осваивать 
верховую езду даже в плохую по-
году. Напомним, деньги на тре-
нажер собрали полторы тысячи 
выксунцев в ходе прошлогодней 
акции «С любовью в сердце».

ǘеǬȻбинǲк

ПРИЗНАНИЕ    Завод «Трубоде-
таль» получил высшую обще-
ственную награду Челябинской 
области – премию «Признание». 
Торжественная церемония про-
шла в среду, 1 февраля. Управля-
ющему директору предприятия 
Дмитрию Маркову вручили на-
граду за вклад в развитие благо-
творительности на Южном Ура-
ле. «Мы регулярно увеличиваем 
объем своего участия в жизни об-
щества, – отметил руководитель 
в ответном слове. – При этом мы 
расширяем не только финансо-
вую составляющую. Зачастую это 
содействие, неравнодушное отно-
шение к своим соседям, социаль-
ное партнерство с общественны-
ми организациями».

ǘуǲоǣоǪ

СОРЕВНОВАНИЕ    В 2018 году к 
трудовому соревнованию на ЧМЗ 
собираются подключиться еще 
три подразделения: цех по сер-
висному обслуживанию и ремон-
ту оборудования, электросило-
вой цех и цех по энергообеспече-
нию. Таким образом, количество 
участников соревнования увели-
чится до семи. Напомним, в чет-
вертом квартале 2017 года к не-
му впервые присоединился цех по 
металлообработке. Победителем 
здесь стала бригада № 4 мастера 
Андрея Клепикова, выполнившая 
план на 106 процентов. Этот пока-
затель стал решающим, посколь-
ку остальные коллективы в цехе 
на этот раз не смогли справиться с 
производственным заданием.

ǁǬьǭетьеǣǲк

ПОБЕДА    АТЗ подвел итоги трудо-
вых соревнований по итогам чет-
вертого квартала 2017 года. Ку-
бок победителя среди участков ос-
новного производства не покинул 
ТЭСЦ-2, но перешел от склада го-
товой продукции на стан 42–114. 
Среди вспомогательных подразде-
лений победил коллектив склада 
полиэтилена. В прошлом квартале 
кубок в этой категории достался 
бригаде по ремонту пневматиче-
ского и гидрооборудования 
ТЭСЦ-2. Среди подразделений за-
водоуправления лучшим стал от-
дел по организации и мотивации 
труда, приняв кубок от дирекции 
по экономике и финансам. Наи-
меньшее количество баллов на-
брал отдел по капстроительству.

КОРОТКО

ǎи ǣпраǣо� ни ǣǬеǣо
Ćелезнодорожное колесо весит несколько центнеров

но специалисты ВМЗ могут обнаружить в нем дисбаланс
 
равный одному грамму на метр

ТЕХНИКА

Александр Загребин
Выкса

ǒ ам по себе факт запуска балансировоч-
ного станка российского производства 
В-1500 в дивизионе железнодорожных 

колес не примечателен. Примечательно то, что 
новое оборудование способно выявлять дисба-
ланс колеса более чем в пять раз точнее своего 
предшественника.

– Дисбаланс влечет за собой отправку колеса в 
лучшем случае в ремонт, в худшем – в брак. О вы-
пуске за пределы цеха такой продукции и речи 
быть не может, – рассказывает Федор Клюев, инже-
нер-технолог управления по технологии и качеству 
ВМЗ. – Предыдущая установка, на которой мы про-
веряли колеса, предназначенные на экспорт, а так-
же изделия по требованиям чертежей и специфи-
каций, выявляла минимальный дисбаланс, равный 
10 граммам на метр. Кроме того, для ее настройки 
нужны были эталонные колеса и специальная ос-
настка. Новое оборудование не имеет этих недо-
статков. Достаточно двух тестовых пусков с обыч-
ными поточными колесами какого-либо заказа – и 
станок сам «поймет», что от него требуется. 

Система механизмов определяет массу коле-
са и его геометрические параметры – и на этом 
настройка станка заканчивается. В полной ме-
ре все преимущества новой техники прояви-
лись относительно недавно, когда были созданы 
программы для передачи данных в электронную 
стеллажную ведомость. А наиболее ярко новая 
техника себя проявила на малосерийных зака-
зах, требующих высокой точности и оперативно-
сти работы.

– Раньше было непросто решить, отправлять 
ли на ремонт то или иное колесо, поскольку раз-
брос показателей оказывался довольно боль-
шим, – продолжает Федор Клюев. – А сейчас, ког-
да требования к колесам ужесточились, нам ста-
ло даже удобней работать. Фактически мы про-
сто принимаем решение в системе «да – нет». 

 Высокая точность для высокой скорости © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǆдиноначаǬие
ǣ деǪǲтǣии
Ĉзменения в уставе ĎМК закрепили новую 
структуру управления в компании

Анна Андреева
Москва

Напомним, в последние годы в 
компании реализуются различ-
ные мероприятия, направленные 
на повышение внутренней эф-
фективности. Как говорят в руко-
водстве ОМК, внедрение дивизи-
ональной структуры управления, 
развитие производственной сис-
темы, разворачивание системы 
целеполагания дали свои резуль-
таты и показали готовность диви-
зионов к более самостоятельной 
работе и саморазвитию. 

Однако в связи с быстрыми из-
менениями внешней среды и внут-
ренними вызовами компании не-
обходимо работать в режиме не-
прерывных улучшений и быстро-
го принятия решений. Кроме того, 
в ОМК принята к реализации боль-
шая инвестиционная программа. 
Эти факторы и обусловили изме-
нения в структуре управления.

Первым этапом изменений 
стало появление в июле 2017 го-
да Совета директоров. Этот ор-
ган принял на себя часть полно-
мочий общего собрания акционе-
ров и правления. 

В продолжение реформы со-
брание акционеров 18 января 
2018 года приняло решение о ре-
организации исполнительных 
органов управления ОМК, а так-
же одоб рило новое распределе-
ние полномочий между ними. В 
компании вводится один едино-
личный исполнительный орган 
(председатель правления) и один 
коллегиальный орган (правле-
ние). Такая структура обеспе-
чит единоначалие в управлении 
компанией. Руководители диви-
зионов компании, а также руко-
водители функций будут подчи-
нены председателю правления 
Наталье Ереминой, при этом по-
лучат ряд полномочий.

Владимир Маркин, занимавший 
ранее должность президента, со-
средоточится на решении страте-
гических вопросов и продолжит 
работу в компании в должности 
заместителя председателя Совета 
директоров.

Изменения в распределении 
полномочий касаются принятия 
решений по крупным и значимым 
для компании сделкам, инвести-
ционным проектам, кадровым ре-
шениям и другим вопросам.

СТРУКТУРА

 Руководители дивизионов и функций компании отныне подчиняются 
напрямую председателю правления Наталье Ереминой
© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

КСТАТИ

Использование нового оборудования позволило 
ВМЗ начать производство колес для Сербии, Ко-
реи, Тайваня и других зарубежных потребителей. 
С запуском станка выксунцы получили возмож-
ность проводить балансировкe практически лю-
бых конструкций колес.

ǉнженерконǲтруктор ǁǓЗ ǁлекǲандр ǘернышев
Ǩанял третье меǲто в реǲпубликанǲком конкурǲе
¡ǌучший по проǵеǲǲии� как органиǨатор 
раȲионалиǨаторǲкой и иǨобретательǲкой работы
на предприятии.
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ЦИФРА

РЕЗУЛЬТАТ

Виктор Махров
Выкса

В минувшем году ВМЗ смог продать более 
405 тысяч тонн отходов. Около 366 тысяч 
тонн из этого объема пришлось на побоч-

ный продукт сталеплавильного производства. А ес-
ли считать в деньгах, то он принес около половины 
общей прибыли – 91 миллион рублей. Напомним, 
раньше побочный продукт можно было перерабо-
тать лишь частично, но сейчас современные техно-
логии позволяют использовать его полностью. Из 
него извлекают полезные фракции – металл и ще-
бень, – которые находят дальнейшее применение.

В списке других позиций отходов, которые при-
носят заводу прибыль, – бой огнеупорных изде-
лий и графитированных электродов, отработанное 
масло, а также отходы цветных металлов и поли-
этилена, востребованные не только на внутреннем, 
но и на мировом рынке. Кстати, интерес зарубеж-
ных партнеров нашел отражение и в системе фор-
мирования цен. Например, стоимость лома цвет-
ных металлов привязана к котировкам Лондонской 
биржи металлов. В этой категории ВМЗ реализует 
как простейшие отходы, в частности металлургиче-
скую пыль от дробеструйной очистки, так и отходы 
сложного состава. К последним относятся всевоз-
можные электроприборы, которые завод продает 
специализированному предприятию, а там из них 
извлекают драгоценные и цветные металлы.

Отдельной группой стали отходы, продажа кото-
рых не только приносит ВМЗ доход, но и снижает 
затраты, связанные с транспортировкой и разме-
щением на полигоне. Прежде всего это бумага, упа-
ковочный картон, полипропиленовая и полиэтиле-
новая тара, а также отходы древесины – их начали 
продавать в прошлом году. На реализацию пошли 
брусья, доски, отгрузочный реквизит и даже такие 
«некондиционные» товары, как сломанная мебель, 
щепа и старые упаковочные ящики.

Как продать
что-нибудь ненужное?
За прошлый год ВМЗ продал отходов
на 1�� миллионов рублей

Вложили в город для людей
Āльметьевский трубный завод инвестировал
в благоустройство города и другие социальные 
проекты более миллиона рублей

ОБЩЕСТВО

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Об этом Амир Егамов, директор 
по персоналу АТЗ, рассказал жите-
лям города на отчетном собрании, 
посвященном итогам 2017 года. 
В частности, на деньги предприя-
тия отремонтировали и покраси-
ли хоккейную площадку «Восток». 
Заводчане высадили саженцы, ор-
ганизовали уход за ними, а летом 
регулярно белили бордюры и дере-
вья, косили траву и стригли кусты.

Вместе с другими предприяти-
ями, расположенными на терри-
тории ТОС-8 (подшефного микро-
района АТЗ), завод участвовал в 
городских мероприятиях и празд-
никах двора. Во время акций, ор-
ганизованных АТЗ, волонтеры со-

бирали средства, на которые затем 
приобретали вещи для детей, ока-
завшихся в сложной жизненной 
ситуации. Кстати, по словам Ами-
ра Егамова, работа в интересах 
детства стала одним из приорите-
тов трубного завода. В частности, 
предприятие помогает подшеф-
ной школе № 17, старается решать 
ее насущные проблемы. А маль-
чишки – участники футбольной и 
хоккейной дворовой команд – за-
нимаются в спортзале АТЗ под ру-
ководством опытного тренера. Ле-
том завод помогает организовы-
вать летний отдых для детей в са-
натории «Голубое озеро» и на базе 
отдыха «Жемчужная». 

А для ветеранов АТЗ ежегодно 
проводит праздник ко Дню Побе-
ды. Также заводчане участвуют в 
чествовании долгожителей ми-
крорайона, а волонтеры предприя-
тия навещают одиноких стариков.

Меньше пыли� меньше шума
āлаговещенский арматурный завод в ăод Ľкологии 
работал над чистотой производства и территории

ПРИРОДА

Юлия Ларионова
Благовещенск

29 января представители пред-
приятия озвучили итоги 2017 го-
да на городском совещании, по-
священном природоохранной де-
ятельности. Самым масштабным 
мероприятием БАЗ стала под-
готовка проекта рекультивации 
участка, прилегающего к запад-
ной границе завода. Прежде на 
этой территории накапливались 
отходы сталелитейного цеха. Про-
ектные работы шли нелегко, од-
нако, как сообщила Светлана Чер-
нятьева, ведущий специалист по 
охране окружающей среды БАЗ, 
завод получил положительное за-
ключение государственной эколо-
гической экспертизы и готов реа-
лизовать проектные решения.

Светлана Чернятьева добавила, 
что на заводе заменили фильтрую-
щие элементы основных источни-
ков загрязнения атмосферы. В ито-
ге уменьшился объем выбросов 
неорганической пыли и загрязня-
ющих газов. А чтобы снизить акус-
тическое воздействие завода на 
окружающую среду, на выхлопной 
системе пятитонного штамповоч-
ного молота в кузнечно-прессовом 
цехе № 5 установили шумоглуши-
тель специальной конструкции.

– В прошлом году мы уделили 
особое внимание привлечению 
сотрудников БАЗ и других жите-
лей города к решению экологиче-
ских вопросов, – рассказала Свет-
лана Чернятьева. – Мы провели не-
сколько конкурсов на тему охраны 
природы. Заводчане участвовали 
и в городских экологических ме-
роприятиях: очищали городской 
пруд, высаживали ели, обустраи-
вали родник.

 КСТАТИ

Итоги года в сфере социальной де-
ятельности подвели и на «Трубоде-
тали». Как подсчитали челябинцы, 
завод в прошлом году организо-
вал около полусотни благотвори-
тельных и волонтерских мероприя-
тий. А в конце октября в Новосине-
глазовском торжественно откры-

ли стадион, в обновление которого 
«Трубодеталь» вложила 8 миллио-
нов рублей. Также в рамках кон-
курса проектов благоустройства 
поселка завод профинансиро-
вал реконструкцию сквера возле 
Дворца культуры и ремонт детской 
площадки на улице Лермонтова.

 КСТАТИ

На совещании наградили ор-
ганизаторов и активных участ-
ников природоохранных ак-
ций в рамках Года экологии. 
Глава администрации Благо-
вещенского района Фарит Фа-
зылов вручил благодарствен-
ные письма сотрудникам ар-
матурного завода Светлане 
Чернятьевой и Артуру Кама-
летдинову.

Структура прибыли ВМЗ от реализации 
отходов в 2017 году (млн рублей)

 побочный продукт
металлургического производства 91

 отходы цветных металлов 44,4 

 отходы твердого сплава 19,1

 бой огнеупорных изделий  6,5

 отходы извести 6,1

 бой графитированных электродов 4,3 

 отходы масла 4,2

 отсев известняка  2,6

 отходы полимерных материалов  1,5

 отходы дроби 1,2

 отходы древесины 1 

 отходы целлюлозы, бумаги и картона 1

 другие отходы 

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

ИЛЬЯ ЕЖОВ
начальник отдела по реализации, ВМЗ

 Самый дорогой процесс в переработке отхо-
дов – сортировка. Чтобы продать отходы, просто 
необходим их раздельный сбор. Такая система 
позволяет продавать большее количество отхо-
дов, а также положительно влияет на цену. По на-

шим правилам, отходы I–IV классов опасности 
реализуются только компаниям, которые имеют 
необходимые лицензии на работу с таким сы-
рьем. Также при заключении договоров о прода-
же мы учитываем возможность покупателя заби-
рать небольшие партии вторсырья. Это позволяет 
нам накапливать меньше отходов на территории 
металлургического завода.

 Чтобы кто-то купил отходы, нужно правильно их собирать © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Прибыль ВМЗ от реализации отходов
(млн рублей)

2016

2017

78,34

186,48

Â20 вĬдов оĶходов 
проиǨводǲтва ВМЗ продает ǲторонним 
органиǨаȲиям. Ǟто ǲоǲтавляет около 
120 номенклатурных поǨиȲий.

Ćĵĩго
186,48



Александр Кастравец, Ирина Сарычева
Выкса

Р аннее утро. 7:30. В Выксе на-
чинается по-настоящему зим-
ний морозный день. Ближе к 
восьми часам в городе появля-

ются пробки: в это время тысячи сотруд-
ников спешат на работу. А вот производ-
ственные участки ВМЗ не только уже ра-
ботают, но и получают оценки от управ-
ляющего директора и руководителей, вхо-
дящих в группу аудита. Впервые такие об-
ходы начали проводить в Выксе более пя-
ти лет назад, а со временем они вошли в 
жизнь каждого завода ОМК. Визит управ-
ляющего директора на участок – всегда 
сюрприз. Куда первое лицо предприятия 
пойдет на следующее утро, не знает ни-
кто. Об этом становится известно только 
в 6:30 утра в день обхода. 

В ответе за… все
26 января Александр Барыков прове-

ряет участок подготовки производства 
ЛПК. Участок очень сложный, со сво-
ей спецификой: достаточно сказать, что 
значительная его часть находится почти 
под открытым небом. Впервые в составе 
группы аудиторов – советник председа-
теля совета директоров ОМК Александр 
Каст равец. Как журналист он задает мно-
го вопросов о «кухне» процесса, который 
широкая аудитория обычно видит в фор-
мате оценок и коротких выводов на пор-
тале производственной системы. Но сна-
чала дело…

Сегодня перед аудиторами отчитывает-
ся старший мастер Максим Панов. Он от-

вечает на своем участке за… все. Безо-
пасность труда, организация работы, по-
рядок, развитие инструментов производ-
ственной системы, работа с запасами… 
Оценке подвергается все. «Стандартизи-
ровано хранение хозяйственного инвен-
таря. Образцовый порядок на всех рабо-
чих местах. Применяется исправный ин-
струмент. Ведется активная деятельность 
малых инициативных групп», – отмечают 
участники аудита. 

Но находятся и недочеты, или, как сей-
час принято говорить, направления 
для развития. Так, в одном из «за-
кромов» обнаруживают, что 
материалы высыпались 
на проход, а это небезо-
пасно. Управляющий ди-
ректор также замечает, 
что некоторые инстру-
менты на участке в из-
бытке. Но несмотря на 
небольшие недостатки 
Александр Барыков ста-
вит участку «отлично». 

– Участок подготовки 
производства – очень слож-
ный как с точки зрения логисти-
ки, так и с точки зрения технологии 
и специфики работы в целом. Несмотря 
на это культура производства находится 
здесь на очень высоком уровне, коллекти-
ву удается не только удерживать планку, 
но и делать новые шаги в развитии. Мак-
сим Иванович, по результатам сегодняш-
него обхода вы и ваш коллектив станови-
тесь обладателями уже второго флага «От-
личник ПС». Поздравляю вас с очередной 
победой! – говорит управляющий дирек-
тор завода. 
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 КОММЕНТАРИЙ СОТРУДНИКА

МАКСИМ ПАНОВ
старший мастер участка подготовки
производства ЛПК

 Конечно, сначала сотрудники не вос-
принимали все эти изменения. Часть лю-
дей, которая не смогла перестроиться, уже 
не работает здесь. Сейчас у нас нет таких, 
кто бы оставался в стороне от каких-то 
идей, от реализации улучшений и так да-
лее. Здесь у нас второй дом. И люди начали 
это понимать. Они приходят на участок и 

делают так, чтобы им было удобно и безо-
пасно работать. Надо не только любить по-
рядок, но и уметь его создавать. А флаги 
«Отличник ПС» – очень хороший стимул. И 
конечно, мотивируют результаты работы, 
когда видишь, что изменения действитель-
но происходят. Например, на нашем участ-
ке за последние годы намного лучше стало 
с безопасностью труда. Мы уже больше пя-
ти лет работаем без травм. А для меня 
главное, чтобы человек пришел на работу 
здоровым и ушел отсюда здоровым.

Обход
под флагом

Стресс как движущая сила

Александр Кастравец: Я заметил, что 
вы очень требовательно и щепетиль-
но проводите проверку, то есть мелочей 
нет… Члены комиссии обращали вни-
мание даже на те вещи, которые, навер-
ное, могут показаться второстепенны-
ми. Такой подход распространяется на все 
участки?

Александр Барыков: Абсолютно на 
все. Уровень требований постоянно повы-

шается. Скажем, два года назад участ-
ку ставили «отлично», но если он 

остается в том же самом со-
стоянии, сегодня ему ста-

вят «удовлетворительно». 
С каждым обходом под-
разделение должно пока-

зывать более высокий 
уровень. 

А.К.: От чего зависит 
периодичность обходов? 
Все-таки это стресс для 
работников...
А.Б.: Если подразделе-

ние получает оценку «удов-
летворительно» и выше, то пери-

одичность для него – примерно раз в 
полгода, в квартал. Если оценка низкая, 
неудовлетворительная, то и обходы про-
исходят чаще: раз в месяц или в два. Пе-
репроверяем. Кстати, за прошлый год мы 
даже несколько раз ставили «единицу». 
Действительно, это встряска, это стресс 
для персонала. Но мне думается, что это 
и движущая сила. Участку, на котором 
мы сегодня побывали, ровно полгода на-
зад поставили «отлично». И, как мы уви-
дели сегодня, люди не расслабились. По-

стоянно идут изменения. И это очень ме-
ня радует.

А.К.: Обходы проводятся на ВМЗ уже 
шестой год. Какой главный смысл лично 
вы вкладываете в них? 

А.Б.: Обходы – это институт обмена 
опытом, наставничества. В результате 
происходит накопление лучших практик, 
которые мы далее транслируем на дру-
гие участки. У группы аудита формиру-
ется стандарт требований. Он касается и 
административно-бытовых помещений, 
и производственных участков. На заводе 
нет ни одного участка, на котором не бы-
вает обходов. Мало того, с прошлого го-
да в этот процесс активно включились ди-
ректора дивизионов и функциональные 
директора. По своей инициативе они на-
чали делать аналогичные обходы, причем 
не только внутри своей дирекции, но и в 
смежных подразделениях. Это очень дей-
ственный инструмент. 

…Над Литейно-прокатным комплексом 
тем временем взошло солнце. На часах 
было начало восьмого, и управляющий 
директор и группа аудиторов поехали на 
свои рабочие места. А завтра утро начнет-
ся с нового аудита.

Каждое утро цеховые участки ВМЗ проходят аудит и получают оценку от управляющего
директора. В один из обходов с руководителем завода отправились представители газеты

 ЦИФРА

9 раз подразделения ВМЗ 
получили оценку «отлично» 
в 2017 году. Всего

за прошлый год управляющий 
директор провел 239 обходов.
31 раз была поставлена оценка 
«неудовлетворительно». 

В этом году ЛПК 
исполняется 10 лет. 

Столько же здесь работает 
старший мастер Максим 

Панов, дважды 
отличник по итогам 

обходов.

ФАКТ

© НИКОЛАЙ ТАТАРСКИХ

239 обходов
провел управляющий директор ВМЗ 
в 2017 году. Столько же в прошлом 
году было рабочих дней.



ЦИФРА
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ēолĩзıоĩ
в ĮраĵĬвом
ėто останется в Выксе после очередного 
«Āрт�Ďврага»�

Александр Загребин, Анна Андреева
Выкса

О б этом организаторы фестива-
ля рассказали 30 января, пред-
ставив горожанам программу 
«Арт-Оврага» 2018 года. Куль-

турное событие пройдет в Выксе в вось-
мой раз, а его главной темой станет «По-
лезное искусство». В этом году програм-
ма фестиваля будет основана на трех на-
правлениях: выявление и развитие мест-
ного потенциала и ресурсов, вовлечение 
жителей, осознание пользы творческого 
действия.

ǍеǮяется ǭȷслȸ
Одной из составляющих культурной 

жизни Выксы за прошедший год стала 
круглогодичная образовательная про-
грамма, которая включила в себя 39 раз-
личных событий. Продолжится програм-
ма и в 2018 году.  Главной ее темой ста-
нет «Школа искусств»: горожане смогут 
посетить лекции о театре, музыке, 
изобразительном искусстве. А в 
дни фестиваля будет прохо-
дить также детская версия 
«Школы искусств».

Число площадок «Арт-Ов-
рага» в этом году увели-
чится до десяти. Глав-
ным художественным со-
бытием станет совместный 
проект французских ху-
дожников Лоренса Фальзо-
на и Бертрана Госселина: на 
площади Металлургов появится 
300-метровый стол, который объе-
динит горожан и позволит им обменяться 
личными культурными практиками. 

– Помимо основной программы 
«Арт-Овраг» реализует большое количе-
ство межфестивальных проектов. В про-
шлом году мы открыли «Арт-резиден-
цию» и благодаря ей начали формиро-
вать первую коллекцию современного 
искусства в выксунском музее. Совмест-
но с ОМК и ВМЗ создали самую большую 
в Европе уличную роспись, – рассказала 
Ирина Седых, председатель попечитель-
ского совета фонда «ОМК-Участие». – Как 
и в 2017 году, наш главный тезис: вместе 
с жителями мы создаем новую городскую 

культуру и новую городскую среду. Мы 
делимся собственным опытом и узнаем 
новое вместе с горожанами. Почему мы 
это делаем? Потому что мы, организато-
ры фестиваля и жители города, – едино-
мышленники и заинтересованы в разви-
тии городского пространства и самораз-
витии людей.

ǍеǮяется Ǥород
По примеру таких городов, как немец-

кий Ганновер и австрийский Крумбах, в 
Выксе спроектируют и построят две уни-

кальные остановки общественного 
транспорта. Одну из них назовут в 

честь фестиваля. 
– Помимо художествен-

ной ценности новые объ-
екты культуры – остано-

вочные павильоны – бу-
дут нести и практиче-
скую пользу, – сообщила 

продюсер фестиваля Юлия 
Бычкова. – Кроме того, ко-
манда уличного художника 

Тимофея Радя создаст для го-
рода два новых арт-двора. 

Кстати, местные власти получат 
методические пособия по организации 
подобных дворов. Со следующего года 
горожане смогут создавать их самостоя-
тельно. Также в рамках «Арт-Оврага» раз-
работают новую концепцию городского 
Парка культуры и отдыха.

Все изменения в Выксе будут основа-
ны на результатах городских исследова-
ний, которые команда фестиваля прово-
дит с 2017 года с участием известных ур-
банистов. Результаты этой работы станут 
основой методического городского посо-
бия, сценарии которого планируют при-
менять и на других российских террито-
риях.

 КОММЕНТАРИИ ОРГАНИЗАТОРОВ

ЮЛИЯ БЫЧКОВА
продюсер фестиваля «Арт-Овраг»

 В этом году у «Арт-Оврага» много задач. 
Основная – показать на конкретных при-
мерах, как искусство и дизайн могут ме-
нять городскую среду. Так как это ком-
плексная задача, то и результаты мы будем 
представлять в течение всего года, а не 
только на фестивале. Параллельную про-
грамму мы запустим впервые, чтобы актив-
ные и творческие выксунцы смогли проя-
вить свой творческий потенциал и создать 
авторские произведения в рамках фести-
валя.

АНТОН КОЧУРКИН
куратор фестиваля «Арт-Овраг»

 Главное для нас в этом году – иниции-
ровать новые практики работы с городом. 
Их суть в том, что арт-объекты не только 
становятся украшением города, но и отра-
жают культурные коды территории, его цен-
ности, воплощают его харизму. Многие про-
екты фестиваля мы создадим совместно с 
местными жителями. Этот факт позволяет 
отнестись к новым объекта искусства, пер-
форманса и объектам дизайна как к важ-
ной системе коммуникации в городском 
пространстве.

 КСТАТИ

В этом году организаторы «Арт-Оврага» 
запланировали уникальное мероприя-
тие, посвященное закрытию мартенов-
ского цеха на ВМЗ. Впервые театрали-
зованное действо переместится в про-
изводственные пространства.

 СПРАВКА О КОНКУРСЕ

Ć параллĩлŀıоĭ арĶ�рĩалŀıоĵĶĬ
Особенностью «Арт-Оврага» в 2018 году 
станет параллельная программа фести-
валя: любой желающий может принять 
участие в конкурсе творческих проектов. 
Авторам лучших идей организаторы обе-
щают помощь в их воплощении в рамках 
основной программы «Арт-Оврага».

УЧАСТНИКИ     Подавать заявки на кон-
курс могут горожане, а также любые их 
объединения: семьи, детские и студен-
ческие коллективы, коммерческие и не-
коммерческие организации, государ-
ственные и муниципальные учрежде-
ния. Организаторы приглашают всех 
творческих людей, независимо от то-
го, к какой сфере относится их креатив-
ное хобби. Приветствуются разные фор-
мы искусства: от инсталляции до пер-
форманса.

ПРИЗЫ     Жюри определит десять побе-
дителей конкурса. Авторам пяти лучших 
проектов организаторы компенсируют 
расходы на воплощение идей в жизнь в 
размере от 20 тысяч до 200 тысяч рублей. 
Еще пять проектов получат статус участ-

ников параллельной программы и смогут 
рассчитывать на информационную под-
держку.

СРОКИ     Конкурсные работы принима-
ются по 23 марта 2018 года, а уже 6 апре-
ля жюри объявит победителей. На апрель 
и май запланирована доработка идей под 
особенности фестиваля, а также их реа-
лизация. А в дни «Арт-Оврага» проекты 
представят гостям фестиваля.

Более подробно об условиях участия в 
конкурсе можно прочитать на сайте фес-
тиваля «Арт-Овраг». Откройте на своем те-
лефоне приложение для чтения QR-кодов 
и наведите камеру на изображение.

Участников 
спортивной программы 

«Арт-Оврага» 
пригласят на беговые 

экскурсии.

ФАКТ

 Остановки в европейских городах. Такие же могут появиться в Выксе © АРХИВ ОМК

 Примеры арт-проектов: подобные идеи могут предложить и горожане © АРХИВ ОМК

! Фестиваль «Арт-Овраг» пройдет в Выксе с 9 по 11 июня 2018 года и охватит
более десяти площадок.

35 ĶĿĵŃĻ лаĭĮов
ǲобрала ǵотограǵия выкǲунǲкого единорога ^
одного иǨ артобȶектов в городǲком парке ^
на оǵиȲиальной ǲтраниȲе компании в )MRSAGQAL. 
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ċаĶраĶ b ıа рķблŀ
 
полŀзĿ b ıа ĶрĬ

Анна Андреева
Москва

� февраля Объединенная 
металлургическая ком-
пания объявила о стар-
те четвертого конкур-

са «ОМК-Партнерство». А нака-
нуне эксперты посчитали, сколь-
ко пользы социальные и благо-
творительные проекты, реализо-
ванные на гранты ОМК, принес-
ли городам присутствия и их жи-
телям. Мы попросили Ольгу Ми-
ронову, руководителя направле-
ния по корпоративной социаль-
ной ответственности, поделиться 
выводами.

Вȷǣод Ȇ �� 
раǲтет ǲтатуǲ Ǩаводов 

Во всех регионах конкурс по-
ложительно повлиял на отно-
шения предприятий ОМК с вла-
стью, улучшил отношения с жи-
телями, социальным сектором 
и СМИ. Основным результатом 
можно считать демонстрацию 
передового опыта системной 
поддержки моногородов. Ком-
пания предоставляет регионам 
эффективные социальные тех-
нологии по развитию малых го-
родов, которые вызывают инте-
рес и за границами конкретной 
облас ти. А местные органы вла-
сти уже используют опыт ОМК в 
качестве аргумента для других 
коммерческих компаний. «Вот 
смотрите: они смогли – и вы 
сможете!» – примерно так пред-
ставители власти говорят бизне-
су. В городах, где наши заводы 
не играют главной роли – Благо-
вещенск, Челябинск, – этот эф-
фект максимально заметен. 

Вȷǣод Ȇ �� 
города привлекают деньги

За три года существования кон-
курса НКО в городах присутствия 
привлекли на реализацию сво-
их проектов почти 30 миллио-
нов рублей вдобавок к грантам 
от ОМК. Это примерно равно сум-
ме, которую сама компания вло-
жила в программу. Деньги посту-
пали, во-первых, в виде федераль-
ных и региональных грантов (на-
пример, НКО в Выксе, Чусовом и 
Челябинске выиграли президент-
ских грантов на 14,1 миллиона 
руб лей). Во-вторых, они приходи-
ли в виде пожертвований от поль-
зователей платформы Planeta.ru 
(авторы проектов собрали таким 
образом около 800 тысяч рублей). 
К слову, больше всего средств уда-
лось привлечь в Новосинеглазов-
ский, а больше всего президент-
ских грантов получили чусовляне.

Вȷǣод Ȇ �� отживает 
адреǲная помощь

Во всех городах значительно 
снизилось количество запросов 
на адресную помощь. Сейчас да-
же муниципальные учреждения 
стараются формулировать свои 
потребности в рамках проектов, 
продумывать результаты, планы 
реализации. Таким образом, по-
вышается осмысленность соци-
альной деятельности.

Вȷǣод Ȇ �� улучшаетǲя 
качеǲтво жиǨни

За три года НКО и муниципаль-
ные организации реализовали 
137 проектов, волонтеры – 79 про-
ектов. Опытные региональные ор-

ганизации принесли свои техно-
логии в малые города. В результа-
те растет профессионализм НКО и 
муниципальных организаций. А 
это ведет к улучшению качества 
социальных услуг и развитию но-
вых сервисов для людей.

Вȷǣод Ȇ �� раǨвиваетǲя 
гражданǲкая иниȲиатива

Конкурс стимулирует развитие 
личного лидерства и ответствен-
ности за улучшение качества го-
родской среды. Нередко в проек-
ты вовлекается гораздо больше 
людей, чем заявляется изначаль-
но. Например, в проектах сотруд-
ников ОМК участвуют соседи, дру-
зья, знакомые… Таким образом 
раскрывается потенциал местно-
го сообщества и формируется дру-
гое, активное, отношение к жизни.

Вȷǣод Ȇ �� ǲотрудники 
получают мотиваȲию

Сотрудники-волонтеры берут 
на себя новую ответственность. 
Получая целевое финансирова-
ние от компании, они пробуют 
себя в новом качестве, расширя-
ют круг общения. У них развива-
ются новые навыки в области ме-
неджмента, управления проек-
тами, закупками, координации, 
контроля, планирования и так да-
лее. Многие отмечают личност-
ный рост и повышение уверен-
ности в себе. Кстати, удовлетво-
ренность сотрудников от жизни 
в городе и от работы на предпри-
ятии тоже увеличивается. Одна-
ко оценка выявила проблемные 
зоны: не на всех предприятиях к 
проектам волонтеров относятся 
положительно.

 Организаторы фестиваля «Смотрины на Красной горке» в Чусовом выиграли сначала грант конкурса 
«ОМК-Партнерство», а затем и президентский грант в размере 1,5 миллиона рублей © АРХИВ ОМК

СПРАВКА О КОНКУРСЕ

Кроме увеличения бюджета четвертый конкурс «ОМК-Партнерство» от-
личается от предыдущих еще несколькими нововведениями. 
1. Впервые появится номинация для государственных и муниципаль-
ных учреждений. 
2. Сотрудники ОМК будут защищать волонтерские проекты в очном 
формате. 
3. Участники, которые не выиграют грант, получат обратную связь.
4. Информация о лучших практиках будет опубликована в сборнике.

ГРАФИК КОНКУРСА

1 февраля старт конкурса
1 февраля –  
31 марта

семинары, консультации,  
прием заявок

31 марта завершение приема заявок
23 апреля объявление победителей
23 апреля –31 мая заключение договоров с победителями
До 17 декабря реализация проектов

ĎоıĮķрĵ aОĐĎ�ēарĶıĩрĵĶвоg 
в 2��� годķ

 ЦИФРА

��
� млı рķблĩĭ компания 
выделит в виде грантов 
на реализацию проектов.

Компания готова больше вкладывать в социальные 
проекты� бюджет грантового конкурса «ĎМК�ďартнерство» 
увеличивается на миллион рублей

7,3 млн 
проекты НКО, 

государственных 
и муниципальных 

учреждений

3,2 млн 
проекты 
волонтеров – 
сотрудников ОМК

4 млн

2 млн

1,6 млн

0,7 млн

0,25 млн

КСТАТИ

В прошлом году ОМК оценила эф-
фект проектов, реализованных в 
ходе конкурса в 2015–2017 го-
дах. Коэффициент социального 
возврата на инвестиции по всей 
компании (SROI) составил 3,4 к 1. 
Простыми словами, каждый вло-
женный компанией рубль принес 
пользы на три с лишним рубля. 
Самой высокой отдача оказалась 
в Чусовом – 3,9 к 1. 
Анализ социального возврата на 
инвестиции (SROI) – метод оцен-
ки эффективности социальных 
программ, проектов и НКО. Впер-
вые его использовал в начале 
2000-х годов американский фонд 
Джорджа Робертса, затем он по-
лучил распространение  
в Европе. Анализ учитывает три 
вида результатов: экономические, 
экологические и социальные.

Выкса

Челябинск

Благовещенск

Чусовой

Альметьевск 

Москва

1,95 млн

Ознакомиться 
с условиями 
участия в конкурсе 
«ОМК-Партнерство» 
можно на официальном сайте 
компании в разделе «Ценности». 
На странице конкурса также 
размещены документы: 
положение, форма заявки, 
отчеты и так далее.

Â29
9 млı рķблĩĭ дополнительно
привлекли ǎǋǏ на реалиǨаȲию ǲвоих проектов 
в городах приǲутǲтвия компании Ǩа три года 
проведения конкурǲа ¡ǏМǋǐартнерǲтво�.

P



Виктор Махров
Выкса

ė влечение Алексея Дурдыша 
началось в 2011 году. Его дру-
зья Александр Даньков, Ва-
дим Горин и Александр Молот-

ков давно увлекались исторической рекон-
струкцией, а тогда решили попробовать се-
бя в новом направлении – огненных шоу.  

– Они и стали первыми учителями, – рас-
сказывает Алексей. – Занимались мы пря-
мо в квартире, которая была переоборудо-
вана под тренировочный зал. Вещи сдви-
гали к стенам, люстры уже не было – одна 
лампочка под самым потолком. Там мы от-
рабатывали элементы, естественно, без ог-
ня. Тренировочное снаряжение делали са-
ми, купить его было практически негде. Это 
могли быть теннисные мячики на цепочках, 
тренировочные гольфы, в которые насыпа-
ли рис. Подгоняли их под рост, регулирова-
ли длину. Словом, делали все, чтобы выступ-
ления не таили в себе неожиданностей.

– Наверняка не терпелось испытать се-
бя с огнем?

– Да, но мы понимали, что торопить-
ся не стоит. Когда я только пришел, ребя-
та предложили начать с самого сложного 
реквизита – пои. Это два фитиля на цепоч-
ке, в работе с которыми очень сложно кон-
тролировать плоскость, ведь у цепи меньше 
инерция, чем у палки. Когда уверенно осво-
ил несколько элементов на пои, можно бы-
ло выходить «на огонь». 

– Первая тренировка с огнем – самая 
памятная?

– Конечно. Это было 27 декабря. На улице 
минус 28 градусов, а мы проходили первый 
«прожиг», выполняли отработанные ранее 
элементы с огнем. Впечатления были со-
всем другими, эмоции зашкаливали. С тре-
нировками «на огне» стало приходить по-
нимание, как можно развивать номера, вы-
страивать шоу. Мы поняли, что можно кру-
тить и свет – стаффы и пои со светодиода-
ми. Это более безопасно и дает много вари-
антов. Например, со светом доступна тех-
ника вращения wrap, при котором артист 
меняет направление движения пои ударом 
по собственному телу. Позже начали вво-
дить в шоу пиротехнические элементы. 

– Кто входит в вашу команду?
– Наш театр огня Enigma – это четыре че-

ловека. У нас нет стабильного состава. Ко-
му-то нужно уехать по учебе, другие просто 
забросили. Поэтому приходится постоян-
но тренировать новых участников шоу. Бы-
вает, что приходят опытные ребята из пре-
дыдущих составов, делаем совместные вы-
ступления. Но вообще файерщиком быть 
очень непросто. Зимой тренировки прохо-
дят раз в неделю, летом – три-четыре раза. 
К участию в огненных шоу мы допускаем 
ребят только с 18 лет. Многие не выдержи-
вают. Иногда приходится один элемент от-
рабатывать несколько часов подряд. Ес-
ли не получается, к физической усталости 
добавляется разочарование, опускаются 
руки.

– Сколько времени занимает подготов-
ка к шоу?

– Все зависит от длительности высту-
пления и количества снаряжения. Иногда 
это четыре-пять дней интенсивной работы 
по шесть-восемь часов в сутки. Приходится 
уделять подготовке все выходные.

– А какова ваша роль в театре?
– Сейчас я ставлю номера, тренирую ре-

бят, сам участвую в шоу. Помимо стаффов 
и пои использую дабл-стаффы, снейки, бу-
генги, роуп-дарты… С недавних пор приме-
няем веера. И, конечно, практикуем бри-
зинг – выдувание огня.

– Выглядит эффектно, но небезопасно.
– Действительно, бризинг – очень опас-

ный элемент. Кроме того что есть риск воз-
горания, керосин проникает в желудок, а 
это не очень полезно. Конечно, есть спец-
ифические способы очищения. Это попу-
лярная тема на форумах файерщиков, где 
идет давний спор о том, какое топливо без-
опаснее. Ребята делятся рецептами и опы-
том. Можно использовать, например, све-
тал – топливо для керосиновых ламп. Он 
не имеет запаха, на вкус – как подмаслен-
ная вода. Однако и его попада-
ние в желудок крайне вред-
но. Но при этом бризинг – 
очень эффектный элемент, 
он вызывает бурю эмо-
ций у зрителей. Это тот 
самый случай, когда ис-
кусство требует жертв.

– Какое еще топливо применяете?
– Обычно используется керосин, в ред-

ких случаях – более опасный бензин. Такой 
момент был на «Арт-Овраге», во время вы-
ступлений с Митяем Замотой. Шел силь-
ный дождь, а керосин растворяется водой, 
и тогда поджечь его становится невозмож-
но. Бензин же горит и под дождем, поэтому 
использовали его. 

– Какие меры предосторожности вы 
предпринимаете?

 – Примерно с 2002 года, когда пострада-
ла девушка-файерщик, огненные шоу счи-
таются очень опасными. Несчастный слу-
чай произошел из-за распущенных волос. 
К сожалению, девушку не спасли. С тех 
пор к безопасности все относятся очень се-
рьезно. Мы согласовываем шоу с противо-
пожарной охраной, никогда не надеваем 
синтетическую одежду, избегаем элемен-
тов, которые сопряжены с излишней опас-
ностью. Конечно, ожоги случаются, осо-
бенно у начинающих. С опытом нештат-
ных ситуаций становится меньше. В на-
шей команде за последние два года не бы-
ло серьезных травм.

– Из множества выступлений можете 
выделить самое памятное?

– Выступлений действительно было очень 
много, в разных городах. Статистику уже 
не веду, сбился. Но некоторые вспоминаю 
с особыми чувствами. Однажды я был в ко-
мандировке в Великих Луках и решил потре-
нировать элементы со светом на улице, что-
бы не терять форму. Ко мне подошел моло-
дой человек, представился организатором 
фестиваля «Крепость». Пригласил высту-
пить. Я с радостью согласился. А когда при-
шло время моего выхода, одновременно на 
большой сцене готовился выступить экс-во-
калист группы Deep Purple. И я вращал пои 
под ритм его барабанщика. Мы с ним пере-
глядывались и ловили один ритм, а зрители 
смотрели, успеваю ли я за ним. Продолжа-

лось это довольно долго. Настоящий вос-
торг!

Но я уверен, что лучшие выступле-
ния у нас еще впереди. Наша бли-

жайшая цель – выступить на Горь-
ковском водохранилище в Ниж-
нем Новгороде, где проходит от-
личный фестиваль огня.
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ǒǓǁǕǕ
Металлическая трубка, к каждому кон-
цу которой прикреплен фитиль. Суще-
ствует два типа стаффов: спиновые (их 
крутят руками) и контактные (инстру-
мент катается по телу артиста).

СЛОВАРЬ УЧАСТНИКА ФАЙЕР-ШОУ

ǐǏǉ
Пара фитилей или грузов, прикреплен-
ных к шнуру или цепи. Пои бывают не-
скольких видов, различаются прежде 
всего по типу использования (огнен-
ные пои пропитываются горючим со-
ставом и поджигаются, световые пои 
светятся благодаря светодиодным эле-
ментам либо химическим источникам 
света).

ǂǑǉǈǉǎǄ
Выдувание огня, совокупность трюков, 
заключающихся в выпрыскивании го-
рючего вещества изо рта сквозь пла-
мя факела. В результате в воздухе об-
разуется большой огненный шар. Один 
из самых опасных для здоровья видов 
огненных искусств.

Иногда файерщиков 
путают с факирами, 
однако последние 

специализируются лишь 
на глотании

и выдувании огня.

ФАКТ

  Считается, что огненное шоу зародилось 
на побережье Тихого океана, предположи-
тельно в Новой Зеландии, в племени мао-
ри. У аборигенов изящное вращение не-
большого камешка, обернутого в ткань 
и привязанного к  веревке (название сна-

ряда «пои» переводится как «мяч 
на веревке»), служило как развлека-
тельным, так и культовым целям. Поз-
же пои у новозеландских аборигенов 
переняли артисты бродячих австра-
лийских цирков. 

  В середине XX столетия фи-
лософию файер-шоу позитивно 

приняли хиппи. А к концу века 
этот вид искусства стал приоб-
ретать новый смысл и выражать 

единение человека со стихией.

  Сегодня огненное шоу популярно в каче-
стве развлечения гостей на праздниках и 
стало предметом индустрии развлечений. 
Свои театры огня есть во многих городах 
России. А файерщики уже представляют 
собой отдельную субкультуру.

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

ĕлķĪĬĶĩлŀ пламĩıĬ

ǉнженертехнолог 
по иǲпытаниям 
и наладке 
оборудования 
ǁлекǲей ǅурдыш 
Ǩнает� как Ǩажечь 
перед публикой

© АРХИВ АЛЕКСЕЯ ДУРДЫША



Юлия Ларионова
Благовещенск

О льга Мисюля родилась в 
солнечной Грузии – в городе 
Батуми на побережье Чер-
ного моря. В Башкирию она 

приехала уже после окончания школы, а в 
25 лет связала свою жизнь с Благовещен-
ским арматурным заводом.

– Какую самую яркую картину вы 
помните из детства?

– Детство – самое удивительное вре-
мя, а воспоминания о нем содержат мно-
жество ярких событий. Для меня такими 
событиями были спортивные соревнова-
ния: легкая атлетика, гребля, стрельба. Я 
всегда с удовольствием принимала в них 
участие и ответственно походила к это-
му. Чтобы не подвести команду и болель-
щиков, сражалась до последнего. Помню, 
бежишь, сил уже нет, но когда выходишь 
на финишную прямую и слышишь голоса 
группы поддержки – включается второй 
двигатель. 

– Вы были такой ответственной толь-
ко в спорте – или во всех сферах жизни?

– И в учебе тоже. Я училась в советские 
времена, школа давала нам не только зна-
ния, но и хорошее воспитание. Практи-
чески каждый стремился быть лучшим 
во всем, хотя, конечно, не у всех получа-
лось. Но и от таких учеников не отвора-
чивались, а, наоборот, старались помочь 
подтянуть знания. Мне было интересно 
учиться, и каждый урок был по-своему 
увлекателен. А в старших классах делала 
упор на предметы, которые мне пригоди-
лись при дальнейшем обучении в Уфим-
ском строительном колледже.

– Как вас принял арматурный завод?
– На предприятие я устроилась, когда 

мне было 25 лет. В то время у меня уже на-
копился багаж профессиональных навы-
ков (трудиться я начала в 18 лет). На за-
воде коллектив принял тепло, я быстро 
включилась в работу. Начала с должно-
сти экспедитора. Но было интересно уз-
нать больше, попробовать себя в новых 
сферах. В начале 2000-х годов на заводе 
создали службу маркетинга, в то время ее 
называли бюро. Это бюро организовал и 
возглавил Ким Миргалеевич Миргаязов. 
Тогда же я написала заявление и перешла 
в новое подразделение на должность ин-
женера.

Вскоре в связи с семейными обстоятель-
ствами мне пришлось уволиться, но к то-
му времени я прикипела к предприятию 
всей душой, завод стал моим вторым до-
мом, – и спустя год я вернулась. Стала на-
чальником, но уже не бюро, а отдела по 
маркетингу. В первое время было, ко-
нечно, нелегко. Мы активно нарабатыва-
ли клиентскую базу, изучали потребите-
лей, конкурентов, работали с проектны-
ми организациями. Частенько приходи-
лось вспоминать пословицу «Глаза боятся 
– руки делают». 

– И руки делали все, что было нужно 
делать?

– Чтобы руки делали, необходима це-
леустремленность, а это качество я пе-
реняла у Кима Миргалеевича. Он всег-
да мыслит стратегически и глобально, 
любой ценой добивается поставленной 
цели. Опытный руководитель большо-
го коллектива, Миргаязов всегда отстаи-
вал интересы своих товарищей по рабо-
те. В настоящее время Ким Миргалеевич 
находится на заслуженном отдыхе, но не 
отдыхает, а возглавляет заводской Совет 
ветеранов. 

Итак, благодаря хорошему наставниче-
ству и поддержке коллег все вошло в свое 
русло, работа в отделе стала системной. А 
в 2016 году я… снова уволилась.

– А потом снова вернулись на завод?
– Да, с конца ноября 2017-го я возоб-

новила трудовую деятельность здесь, и 
очень за это благодарна судьбе. Я некото-
рое время работала на другом промыш-
ленном предприятии, которое тоже про-
изводит трубопроводную арматуру, но 
очень быстро после ухода с БАЗ почув-
ствовала, что скучаю по своему родному 
заводу. 

Несмотря на общий рынок и похожие 
задачи, каждое предприятие в чем-то уни-
кально, у каждого свой путь развития, и у 
каждого свой подход к достижению целей. 
У каждого предприятия есть свои плюсы и 
минусы. Но для себя я сделала вывод, что 
Благовещенский арматурный завод – это 
фундаментальность, надежность, проч-
ность, устойчивость, уверенность в за-
втрашнем дне. Кроме того, я отметила 
развитие производственной сис темы на 
заводе, а это дисциплина и безопасность. 
У каждого сотрудника есть возможность 
развиваться, подниматься по карьерной 
лестнице – было бы желание. И еще важ-
ный фактор – доступность информации 

обо всем, что происходит на заводе, и об-
ратная связь с руководителем.

Чтобы быть уверенными в надежности 
производителя, клиенты выставляют свои 
требования, проводят аудиты. А завод 
всегда стремится отвечать всем требо-
ваниям покупателя. Сейчас на рынке та-
кой период, когда должны остаться только 
сильнейшие, а Благовещенский арматур-
ный завод как раз входит в число сильней-
ших предприятий. 

– Что вы посоветуете тем, кто заду-
мывается о смене работы?

– Везде хорошо, где нас нет. Эти слова 
понимаешь только тогда, когда испыта-
ешь на себе. К выбору места работы нуж-
но подходить с холодной головой, мень-
ше следовать своим эмоциям. А для это-
го стоит взять паузу: если есть возмож-
ность, уйти в отпуск, уехать в санаторий, 
чтобы побыть наедине с собой. Позже, 
когда эмоции пройдут, посмотрите на си-
туацию под другим углом и спросите се-
бя: а что, собственно, произошло? Везде 
есть проблемы, межличностные отноше-
ния бывают сложными, всегда есть фак-
тор «нравится – не нравится, понимают – 
не понимают». Расстаться с чем-то мож-
но легко, а вернуть все обратно не всег-
да получается.

– А можете ли вы представить завод 
через четверть века?

– Я вижу и завод, и всю компанию иду-
щими в ногу со временем: современные 
светлые цеха, автоматизация – но при 
этом сохранившиеся традиции. В истори-
ческом здании БАЗ будут размещаться ос-
новные административные службы. И за-
вод будет выпускать трубопроводную ар-
матуру различного назначения и улуч-
шенной конструкции.
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Ďльга Мисюля
 начальник отдела по маркетингу āĀЗ
 дважды уходила с арматурного завода b
и дважды возвращалась обратно

ǁрǭатурнȷǪ Ǩаǣод ǣǲеǤда ǲтреǭитǲȻ отǣечать 
требоǣаниȻǭ покупатеǬȻ� ǒеǪчаǲ на рȷнке 
такоǪ период� коǤда доǬжнȷ оǲтатьǲȻ тоǬько 
ǲиǬьнеǪȴие� а ǂǁǈ как раǨ ǣǶодит ǣ чиǲǬо 
ǲиǬьнеǪȴиǶ предприȻтиǪ�

© ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

ęороļо ĶолŀĮо Ķам
 
гдĩ мĿ ĩĵĶŀ

 КОММЕНТАРИЙ КОЛЛЕГИ

ИРИНА СЕЛЕЗНЕВА
специалист по маркетингу БАЗ

 Под руководством Ольги Борисовны я 
работаю уже более десяти лет, очень до-
веряю этому человеку. Современный и 
справедливый руководитель! За годы ра-
боты она накопила колоссальный багаж 
знаний и опыта. У Ольги Борисовны мож-
но и нужно учиться, учиться и еще раз 
учиться! С ней комфортно и легко рабо-
тать, всегда ощущаешь поддержку. Она с 
уважением относится к коллегам, всегда 
проявляет заботу о сотрудниках, старает-
ся сделать условия труда максимально 
комфортными, но если нужно, будет стро-
га и категорична. Ценит людей, которые 
умеют работать. Если Ольга Борисовна за 
что-то берется, то сделает это лучше всех, 
свернет горы, но добьется своего в лю-
бой ситуации. Несмотря на ее демокра-
тичный стиль руководства, все задания 
исполняются четко и в срок, а это талант 
руководителя! Она лидер во всем.

 ДОСЬЕ

Миǲюля
Ǐльга ǂориǲовна

  Дата рождения: 5 марта 1966 года.
  Место рождения: город Батуми (Ад-

жарская Республика).
  Образование: Уфимский строитель-

ный техникум, специальность «Произ-
водство строительных деталей и железо-
бетонных конструкций» • Всероссийский 
заочный финансово-экономический ин-
ститут, специальность «Менеджмент ор-
ганизации».

  Карьера на БАЗ: экспедитор • инже-
нер бюро по маркетингу • начальник от-
дела по маркетингу.

  Семейное положение: замужем, 
двое взрослых сыновей.

ĄıĮĩĶа
  Любимый вид отдыха: выезды на при-

роду, рыбалка, походы за грибами.

  Любимые фильмы: «Назад в будущее» 
и «Привидение».

  Любимая книга: «Мастер и Маргарита».

  Любимый вид спорта: скандинавская 
ходьба.
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ЦИФРА

ПРОЕКТ

Надежда Горшенина
Чусовой

Ǖ итнес-инструктор и многодетная мама 
Ирина Полякова победила в конкурсе 
«Начни свое дело» и на грант органи-

зовала клуб по интересам. Чусовлянки в «Совер-
шенстве» занимаются физкультурой, общаются 
с интересными людьми, получают важную ин-
формацию, развиваются. Как говорит хозяйка 
клуба, двери открыты для женщин разного воз-
раста. 

– Я получаю огромное удовольствие от работы 
и искренне благодарю ОМК и ЧМЗ, которые да-
ли нам старт, открыли взлетную полосу, выделив 
грант на развитие социального бизнеса. И спа-
сибо Пермскому и Чусовскому фондам развития 
предпринимательства за хорошую школу. Нас 
многому научили на семинарах, помогли найти 
ответы на вопросы, разобраться с проблемами, 
воодушевили, – рассказывает Ирина Полякова.

Директор учреждения «Централизованная бух-
галтерия» Наталья Марченко потратила грант на 

устройство прачечной самообслуживания «Чис-
тофф». Предприятие находится в гостинице, ря-
дом расположены три общежития, в том числе 
одно студенческое, так что сервис найдет спрос. 
Кстати, здесь можно постирать не только одежду, 
но и крупные вещи: одеяла, подушки, пледы. Ус-
лугами прачечной могут пользоваться частные 
лица и небольшие фирмы – салоны красоты, па-
рикмахерские, кафе, клиники, – которым посто-
янно нужны чистые полотенца, белье, халаты, 
салфетки, скатерти, спецодежда. 

– Но в первую очередь я хочу удовлетворить 
потребности иногородних студентов, пенсио-
неров, молодых семей, обитателей общежитий, 
у которых нет своей стиральной техники. Это 
обес печит им более комфортную жизнь и сэко-
номит время, – объясняет Наталья Марченко. – 
Услуги прачечной самообслуживания вполне до-
ступны людям со средним достатком.

Ęестая подряд
Валентина Морозова
Выкса

Волейбольная команда ВМЗ 
одержала шестую подряд победу 
в региональном первенстве.

В шестом туре высшей лиги 
первенства Нижегородской об-
ласти – игра проходила 27 ян-
варя в Первомайске – «Метал-

лург» одержал тяжелую побе-
ду над командой «Богородск». 
Проигрывая по ходу встре-
чи 0:2, выксунцы нашли в се-
бе силы и выиграли со счетом 
3:2. Победа в предыдущем ту-
ре далась намного легче. «Ме-
таллург» провел на выезде в Ар-
замасе, где уверенно обыграл 
местный «Арзамасский район» 
со счетом 3:0.

СПОРТ

ǉǤрать ǭожно и доǭа
đемейный оркестр чусовлянина Āндрея đуяркова
пополнился виолончелью

ДОБРО

Ольга Судакова
Чусовой

Девятилетний Павел, сын Андрея Суяркова, 
экономиста отдела по сопровождению продаж 
ЧМЗ, инструмент по душе выбрал самостоятель-
но три года назад. Как говорят преподаватели чу-
совской школы искусств, учиться играть на вио-
лончели очень трудно, но заставлять мальчика 
не приходится.

– Мне нравится выступать, играть на виолон-
чели, – делится юный музыкант. – Когда роди-
тели сказали, что у меня будет собственный ин-
струмент, я очень обрадовался. 

Раньше Павел занимался только в стенах шко-
лы, а сейчас сможет практиковаться и дома. 

– Мы обратились в благотворительный фонд 
«ОМК-Участие» и попросили помочь приобрести 

виолончель, – рассказывает Андрей Суярков. – 
Спасибо руководству фонда, а также ОМК и ЧМЗ 
за то, что не только развивают производство, но 
и помогают детям сотрудников. А педагогов му-
зыкальной школы благодарю за то, что они тер-
пеливо и с большой любовью занимаются с ре-
бятами. 

Виолончель стоит весьма недешево. У семьи не 
было возможности приобрести инструмент. 

– Семьям, особенно многодетным, непросто 
совершить такую покупку, – говорит Станис-
лав Кернер, ведущий специалист по общим во-
просам ЧМЗ. – Фонд «ОМК-Участие» не оставил 
просьбу без внимания и выделил средства. 

В семье Суярковых каждый умеет играть на ка-
ком-нибудь музыкальном инструменте. Старшие 
дочери Елизавета и Вероника осваивают скрип-
ки, как и Павел, обучаются нотной грамоте и 
сольфеджио, а родители имеют образование по 
классу баяна. Сейчас в семейном оркестре поя-
вился новый инструмент.

ǘиǲтота
и ¡ǒоǣерȴенǲтǣо�

ċед и камень
Ирина Соловьева
Выкса

В керлинг лучше всех сыграли 
колесопрокатчики и трубники 
второго цеха ВМЗ.

Соревнования по керлингу в 
рамках заводской спартакиады 
прошли в Выксе. Вначале играли 
команды второй группы. За пер-
вое место боролись представите-
ли второго трубоэлектросвароч-
ного цеха и новички состязаний 
– сотрудники складского хозяй-
ства. В итоге победу со счетом 
2:0 праздновали более опытные 
игроки ТЭСЦ-2. В соперничестве 
за бронзу встретились управле-
ние АСУТП и цех по электроснаб-

жению. Прошлогоднему чемпио-
ну, команде ЦЭлС, не удалось во-
йти в число призеров.

В первой группе лучшей ко-
мандой стали колесопрокатчи-
ки, проигравшие только единож-
ды. На второе место претендова-
ли две команды, набравшие оди-
наковое количество очков. Лишь 
лучший результат по эндам вы-
вел на второе место четвертый 
трубный цех. Железнодорожный 
цех – на третьем месте.

Следующими участниками со-
ревнований по керлингу станут 
«треугольники», в состав каж-
дого из которых входят руково-
дитель, председатель цехового 
профсоюзного комитета и фи-
зорг.

đкорости на дорожке
Ирина Соловьева
Выкса

На старт первенства ВМЗ
по бегу на коньках вышли
122 спортсмена.

Участники соревнований в 
рамках заводской спартакиады 
представляли 20 команд. В пер-
вой группе места определяли по 
пяти лучшим результатам – четы-
рем мужским и одному женскому. 
Во второй группе – по трем муж-
ским и одному женскому.

В первой группе победу празд-
новали конькобежцы ТЭСЦ-3. На 
втором месте – колесопрокатный 

цех, на третьем – железнодорож-
ный. Лучших результатов во вто-
рой группе добились спортсмены 
объединенной команды дирек-
ции по капитальному строитель-
ству и предприятия «ОМК-Тур». 
Вторыми финишировали пред-
ставители управления АСУТП. 
Тройку призеров замкнул кол-
лектив ТЭСЦ-2.

В личном первенстве среди 
мужчин лучшими стали Дмит-
рий Злуникин из ТЭСЦ-3 и Ан-
тон Сухов из управления АСУТП. 
Среди женщин самыми быстры-
ми оказались Наталья Ярослав-
цева из КПЦ и Ольга Ширяева из 
«ОМК-Тур».

đоциальные 
предприниматели 
открыли в ėусовом 
женский клуб 
«đовершенство» 
и прачечную 
самообслуживания 
«ėистоĴĴ»

 ЦИФРА

20  прĩдпрĬŃĶĬĭ 
появилось в ėусовом 
благодаря конкурсу 
«čачни свое дело»
в 2017 году.

 Чусовлянам стали доступны новые услуги
© НАДЕЖДА ГОРШЕНИНА

 Керлинг очень популярен у участников спартакиады
© ИРИНА СОЛОВЬЕВА

Â500 лĿĪıĬĮов приняли учаǲтие
в 1�километровом лыжном Ǩабеге на ǲоревнованиях 
4ILEQLAM в Ǔатарǲтане. ǅиǲтанȲию преодолел
и ǅинар ǄаǨиǨуллин� начальник первого Ȳеха ǁǓЗ.



КОНТАКТ
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ВОПРОС-ОТВЕТ

ǁдреǲ ȹлектронной почты редакȲии гаǨеты ¡Ǔерритория ǏМǋ�

GAZETA@OMK.RU

Ǐ ǭясе Ǯа тарелке
?  Обедаем в столовой АБК ТЭСЦ-4, и у нас возникает вопрос: 

должно ли в первых блюдах со свининой присутствовать 
мясо? Если да, то сколько – и почему его там стабильно 
нет?

! В первые блюда со свининой, курицей или рыбой на 250 грам-
мов супа положено класть 10 граммов свинины, курицы или 
рыбы. Если вы сомневаетесь в весе блюда, вы всегда можете 

воспользоваться контрольными весами, которые установлены в зале 
столовой. Для достоверности контрольного завеса можно пригласить 
заведующего производством или старшего сотрудника столовой по 
смене.
/Светлана Бороденкова, шеф-повар предприятия
«ОМС – Питание металлургов»/

Ǐ вȷдаȳе сǰеȲодеждȷ
?  Уважаемые руководители ТЭСЦ-4, убедительная просьба: 

верните, пожалуйста, выдачу спецодежды в наш АБК! Край-
не неудобно получать нужные комплекты!

! Руководство завода приняло решение организовать цен-
трализованную выдачу спецодежды и спецобуви, с тем что-
бы упорядочить этот процесс, а также сократить запасы. На 

выксунской производственной площадке действуют два пункта вы-
дачи, на территории нового производства – склад № 283, на терри-
тории Литейно-прокатного комплекса – склад № 8. На складах соз-
даны все условия для обслуживания сотрудников, имеются приме-
рочные кабинки, в наличии весь размерный ряд спецодежды и 
спец обуви. Доставку персонала по территории осуществляют два 
маршрута рейсовых автобусов. Чтобы воспользоваться этим транс-
портом, вам необходимо обратиться к непосредственному руково-
дителю.
/Александр Устинов, ведущий специалист службы по охране труда
и промышленной безопасности/

ǏǢ оȳереди в столовоǪ
?  Почему в ночную смену в столовой АБК ТЭСЦ-4 всего один че-

ловек работает на раздаче? Народу не так много, как в 
утреннюю смену, но именно из-за этого очередь скапливается 
до дверей.

! Во время сервиса в ночные смены в часы особой загрузки, с 
23:00 до 00:00, работают два повара и два кассира. Отсут-
ствие второго повара, вероятно, связано с тем, что он попол-

нял линию раздачи блюдами в соответствии с меню.
/Светлана Бороденкова, шеф-повар предприятия
«ОМС – Питание металлургов» /

¡Ǟто индикатор�

Эл:
Все это, конечно, хорошо. Но никому не интерес-

но, почему человек так себя повел? К сожалению, 
не все могут справиться со своими психологически-
ми проблемами. Почему же мы стали такими чер-
ствыми? Наказаниями и увольнениями можно пе-
речеркнуть всю жизнь. А просто поговорить с чело-
веком – разучились уже или ниже достоинства? 
Для Эл:

Раньше брали на поруки всем коллективом, а 
сейчас этих порук (рук) нет. Вернее, они для других 
целей.
Й:

Раньше выпивали – это факт. Прямо на террито-
рии завода продавалась водка. Праздновали дни 
рождения в цехах. Но это время давно прошло. А 
травматизм был. Просто не было такой огласки.

Я за:
С ужасом вспоминаю работу с коллегами в не-

трезвом состоянии. Действительно, даже во вре-
мя работы употребляли, и ведь не сразу пой-
мешь. А потом трясись до конца смены и молись, 
чтобы пронесло. Так что полностью поддержи-
ваю.
Сергей:

Это уже перебор. Человек сам за себя должен 
отвечать. Руководитель не виноват, если кто-то 
попадется, виноват сам работник.
Еленка:

Если посмотреть с другой стороны, это хоро-
ший индикатор взаимоотношений в коллективе: 
не хочешь подвести себя и начальника заодно – 
не пей. Может, смысл как раз в такой дополни-
тельной подстраховке?

В отǣете Ǩа теǶ� коǤо не поиǬи

ś 3 �11�� от 2� января 201� года
Руководители ВМЗ будут отвечать рублем за под-
чиненных, злоупотребляющих алкоголем. Пойти 
на этот шаг вынудило увеличение количества не-
трезвых сотрудников на проходных.

ОТКЛИК

БЛОГ

ǒ вои странички на разных площадках 
(«ВКонтакте», Facebook, Instagram и так да-
лее) есть практически у каждого из нас, и 

мы активно используем их в поисках последних но-
востей и для общения с друзьями. И зачастую не за-
думываемся о том, что комментарий или публика-
ция могут быть видны тем, кому они не предназна-
чались. Например, коллегам и руководству. Кро-
ме того, излишне экспрессивные посты могут быть 
истолкованы вовсе не так, как бы мы того хотели.

В качестве примера можно привести пренебре-
жительный твит PR-директора компании «Мега-
Фон» Петра Лидова, который назвала несовершен-
нолетних участников «Марша несогласных» «мало-
летними дегенератами». После того как пост полу-

чил широкий общественный резонанс – а в соцсе-
тях это дело пары часов – руководство компании 
приняло решение об отстранении сотрудника от 
должности. А этот твит повлек еще и негативную 
реакцию большого количества абонентов «Мега-
Фона» и даже их уход к другим операторам связи. 

Впрочем, есть и другой вариант: сотрудник мо-
жет стать послом компании в социальных сетях. 
Это особенно актуально, если вы указываете на 
своей странице место работы. Так, другой опе-
ратор мобильной связи, «Билайн», создал для со-
трудников «Школу билайнеров» – курс обучения 
работе в социальных медиа. Они активно про-
двигают особый тег, под которым рассказывают 
о компании, продуктах, акциях, ценностях, до-
стижениях, внутренней жизни. Все публикации 
– с положительным или нейтральным фоном, что 
отлично работает на имидж компании.

Коротко говоря, используя социальные сети, 
помните те же простые правила этикета, которы-
ми мы пользуемся в жизни: будьте вежливы, будь-
те скромны, будьте позитивны, будьте экспертами 
в своей области. А если у вас возникают сомнения, 
стоит ли делать ту или иную публикацию на своей 
страничке, вспомните золотое правило: подумайте, 
как бы к этой публикации отнесся ваш начальник.

Я за:

ЦИФРА
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Ć оĶвĩĶĩ за Ķĩх
Įого ıĩ поĬлĬ
Đуководители ВМЗ будут отвечать рублем за подчиненных
злоупотребляющих спиртными напитками 
Елена Лищук
Выкса

Ĉ 
ружба с зеленым змием может 
закончиться для любого из за-
водчан увольнением, если его 
задержат на контрольно-про-пускном пункте в нетрезвом состоянии. А начиная с этого года меры дисципли-нарного воздействия будут применять и к непосредственным руководителям не-сознательных сотрудников: понижаю-щие коэффициенты премирования по-влияют на размер их заработной платы за месяц. 

Кроме того, инциденты с участием не-трезвых сотрудников уменьшат баллы при оценке результатов работы старших мастеров производственных участков и начальников цехов за год. Не исключено также, что информацию о задержанных будут озвучивать на очных рапортах ди-ректоров с участием руководителя пред-приятия Александра Барыкова.

В дирекции по персоналу поясняют, что это вынужденный шаг: пойти на него вы-нудило увеличение количества сотрудни-ков, пытающихся пройти на завод в не-трезвом состоянии. Всплеск показателей наблюдался в декабре, когда на КПП уда-лось выявить 17 нетрезвых работников – в том числе с помощью установленных там алкотестеров. На заводе подчеркивают, что дисциплинарные меры будут приме-няться в строгом соответствии с Трудовым кодексом Российской Федерации.
– В прошлом году из-за тяги к алкоголю с предприятия пришлось уволить 112 че-ловек, в том числе квалифицированных сотрудников. Это значит, что их семьи ли-шились стабильного дохода, – говорит Та-тьяна Дружкова, директор по персоналу ВМЗ. – Еще раз призываю заводчан не за-бывать о том, что они работают на опас-ном производственном объекте, а их дей-ствия могут послужить причиной нештат-ных ситуаций и нанести вред самим со-трудникам и окружающим.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Все сотрудники 
ОМК, задержанные в 
состоянии опьянения, 

наказываются 
увольнением.

ФАКТ

Корреспонденты 
федерального
телеканала «Рос-
сия 1» побывали
на ВМЗ и расска-
зали об опыте ис-
пользования алко-
тестеров на предприятии. Посмотреть 
сюжет можно на канале ОМК в YouTube. Быстро найти нужное видео можно с по-
мощью QR-кода: запустите на мобиль-
ном телефоне приложение для его ска-
нирования, наведите камеру на чер-
но-белый знак – и смотрите.

ОТКЛИК

ĈĿļаĶŀ ĬлĬ ıĩ дĿļаĶŀ�
Пользователи корпоративного портала активно обсуждают установку алкотесте-ров на проходных заводов. 

Элен:
Очень «удачно» задержали 40 человек за неделю. А мера одна – увольнение. Удача:
Об удаче вы бы вспомнили, когда один из них уронил бы груз или в иной ситуа-ции вел себя неадекватно. И не дай бог это касалось бы жизни ваших родных.Дмитрий:
Очень спорно, ведь тестер может 

показать промилле и наутро после 
застолья. Опять же, прием лекарств... 

Вообще-то:
Это сколько же лекарства надо выпить? Дозы оговорены в инструкции. Вряд ли предполагается принимать его литрами до бессознательного состояния. 

Александр:
 Никого и никогда на основании 

сработавшего алкотестера не уволили. Всегда везут в наркологию. С кефира там ни у кого превышение нормы не пока-жет. Признайтесь себе честно: вы хотели бы, чтобы вам, например, операцию на сердце делал врач, у которого после 
«кефира» руки трясутся? А в такси к 
водителю с «выхлопом» вы своих жену или ребенка посадите?

СПРАВКА О СИСТЕМЕ

´ Первопроходцем в деле алкотестиро-вания стал завод «Трубодеталь»: здесь 
приборы появились в 2014 году. И толь-ко за первый месяц их использования на проходной задержали свыше 40 человек в состоянии опьянения. Но в дальней-
шем количество подобных случаев резко уменьшилось.

´ На Выксунском металлургическом заводе алкотестерами оборудованы че-тыре проходные. В августе – сентябре 
приборы появятся на КПП № 1, № 2, 
№ 3, № 4, № 7, № 9, № 12, № 27 и № 41. Кроме того, дополнительный турникет с алкорамкой установят на КПП № 42 Литейно-прокатного комплекса.

´ На одном из КПП Чусовского метал-
лургического завода два прибора устано-

вили в августе 2016 года. Они проработа-ли несколько месяцев, и за это время ра-ботников в состоянии опьянения на КПП не выявили. В феврале 2017 года возник-ли проблемы с эксплуатацией алкотесте-ров из-за низкой температуры в поме-
щении. Приборы демонтировали и от-
правили на ремонт и поверку в специ-
ализированную организацию. Сейчас 
алкотестры вернулись на предприятие. Их вновь установят на проходной, но ког-да это произойдет, пока непонятно.

´ Альметьевский трубный завод при-соединился к системе алкотестирова-
ния в минувшем году. 

´�На Благовещенском арматурном 
заводе алкотестирование пока не при-меняется.

 КСТАТИ

В январе в Государственную думу вне-
сен проект поправок в Трудовой кодекс РФ, упрощающих процедуру увольне-
ния сотрудников, оказавшихся на ра-
боте в состоянии опьянения. Авто-
ры инициативы предлагают обязать 
работников проходить медицинское 
освидетельствование на алкогольное 
или наркотическое опьянение по тре-
бованию нанимателя. Направление на медэкспертизу будет вручаться сотруд-
нику под подпись с обязательным ука-
занием даты и времени. После полу-
чения этого документа работник будет 
обязан пройти проверку в течение двух часов, а работодатель – предоставить 
ему такую возможность и оплатить ме-
дицинское освидетельствование. От-
каз от проверки будет равносилен при-
знанию в опьянении.

Количество задержанных
на КПП заводов ОМК в состоянии 
алкогольного опьянения *

* Данные за 2017 год и начало 2018-го по заводам,
на которых используется алкотестирование.

    Сотрудники
предприятий ОМК

    Сотрудники 
подрядных организаций

 ЦИФРА

2� ĻĩловĩĮ в ǲоǲтоянии алкогольного опьянения Ǩадержали на проходных ВМЗ и ǁǓЗ ǲ начала 201� года� в том чиǲле 1� ǲотрудников подрядных органиǨаȲийи � работников ǏМǋ. ǎа других Ǩаводах нетреǨвых в ȹтом году пока не выявлено.

«Трубодеталь»АТЗВМЗ

120

236

20 19 7 2

45% проиǨводǲтвенных травм
и неǲчаǲтных ǲлучаев
на проиǨводǲтве в Ǒоǲǲии ǲвяǨаныǲ ǲоǲтоянием опьянения.

 СПРАВКА О БЛОГАХ

В разделе «Наши блоги» на корпоративном пор-
тале сотрудники ОМК высказываются на сво-
бодные темы. «Территория ОМК» публикует вы-
держки из наиболее интересных заметок.

ǎе ǣоробеǪ
đпециалист дирекции по коммуникациям Āнна āерестова в своем блоге
на корпоративном портале делится секретами грамотного общения
в социальных сетях

© АРХИВ ОМК

ОфĬĺĬалŀıĿĩ ĵĶраıĬĺĿ ОĐĎ
в ĵоĺĬалŀıĿх ĵĩĶŃх

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru



   ПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА. СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ  12 № 4 (115) ● 2 ФЕВРАЛЯ 2018 ГОДА«Территория ОМК»

ФОТОКОНКУРС

АНОНС

ǒǣерǶу ǣидно
ďостоянный участник Ĵотоконкурса Ąмитрий ăуреев
 
сотрудник ċитейно�прокатного комплекса
 запечатлел
улицы Выксы с высоты птичьего полета. đнимок сделан 
вечером
 когда многие горожане возвращаются с работы 
домой. 

КниǤа
ǂраǪан ǓреǪǲи
¡Как упраǣǬȻȺт Ǭучȴие�

Рекомендует
Алексей Тищенко, 
начальник отдела 
по развитию 
производственной 
системы, 
«Трубодеталь»

Если вы хотите успешно и в короткий 
срок развить у себя управленческие 

навыки, считаю просто необходимым по-
рекомендовать вам книгу Брайана Трейси 
«Как управляют лучшие». Это самоучи-
тель, который дает практические советы о 
том, как стать талантливым руководите-
лем любого звена и создать эффективную 
команду для достижения целей. 

Знания, нужные для того чтобы руково-
дить и управлять, можно получить из мно-
гих источников. Смотри Интернет, читай 
книги и так далее. Но всегда ли там мож-
но найти полезные и качественные идеи? 
Можно потратить огромное количество 
времени, чтобы по крупицам собрать от-
веты на нужные вопросы, систематизи-
ровать информацию, выделить ключевую 
мысль и провести работу над самим со-
бой. А можно просто взять в руки томик 
Брайана Трейси.

Книга меня зацепила тем, что в ней очень 
кратко, но по сути и без лишней «воды» 
представлены все вещи, которые все руко-
водители должны знать, понимать и приме-
нять в работе. После прочтения остается од-
но желание: изменить себя, если до этого 
момента что-то делал не так. И далее при-
менять полученные знания на практике – 
изо дня в день, на пути к успеху.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    Ęĩвралŀ

Вȷкǲа
Выставки в музее истории завода

«Крупнейшие инженерные открытия, 
сделанные на ВМЗ в XVIII–XXI веках». 

«Несерьезная выставка для всей семьи». 
Мастерская Татьяны Ганиной (Выкса).

«Времена года». Работы Юрия Мокшина 
(Владимир). 

Мастер-классы в музее истории завода 
4 февраля – магнит на холодильник 

«Корзина с цветами».
11 февраля – сувенир ко Дню святого 

Валентина.

События в ДК имени Лепсе
4 февраля – концерт братьев Понома-

ренко. 
11 февраля – музыкально-песочная фан-

тазия по мотивам «Сказки о царе Салтане».
12 февраля – балет «Ромео и Джульетта». 

«Достану я пижонский котелок»
9 февраля – творческий вечер поэта и 

прозаика Виктора Махрова. Дом книги. 

Спортивные события
2–4 февраля – первенство России по ми-

ни-футболу среди юношей. ФОК «Олимп».

ǘуǲоǣоǪ
Выставки

«Шумят деревья под моим окном». Гра-
фика Ксении Козловой (Пермь). 19 янва-
ря – 28 февраля. Центр народной культуры.

«О мой пресветлый отчий край». Пер-
сональная выставка живописи и графики 
Константина Собянина.

ǁǬьǭетьеǣǲк
Спектакли в драматическом театре

8 февраля, 19:00 – трагифарс «Мещан-
ская свадьба».

9 февраля, 19:00 – комедия «Дело было в 
переулке», премьера.

Концерт Наргиз Закировой
11 февраля, 18:00 – концертная про-

грамма «Вдвоем». ДК «Нефтьче».

ǂǬаǤоǣеȵенǲк
События в городском ДК

6 февраля – молодежный форум.
7 февраля – Зульфия и Жавит Шаки-

ровы. Концерт исполнителей татарской 
эстрады.

ǘеǬȻбинǲк
Концерты

4 февраля – группа «Пикник». Театр опе-
ры и балета.

5 февраля – «Музыка Голливуда» (музы-
ка из фильмов). Зал имени Прокофьева.

6 февраля – хор Свято-Данилова монас-
тыря. Зал имени Прокофьева.

6 февраля – «Мюзикл-шоу». Театр драмы.

Спектакли в театре драмы 
3 февраля – «Афера по-французски».
3 февраля – «Дочь солнца и луны». 
4 февраля – «Скамейка».
6 февраля – «Алексей Каренин».
7 февраля – «Голодранцы-аристократы».
8 февраля – «Продавец дождя».

Спектакли в театре оперы и балета
7 февраля – «Летучая мышь».

Спектакли в театре «Манекен»
3–4 февраля – «Сотворившая чудо».
7 февраля – «5–25, или В поисках Шам-

балы».
8 февраля – «Дон Жуан».

Спектакли в Камерном театре
3 февраля – «Бах и соискатели».
4 февраля – «Третья голова».
7 февраля – «Гость случайный».

Спектакли в Новом художественном
театре 

3 февраля – «Женская гримерка».

Спектакли в Молодежном театре
4 февраля – «Динь-дон, я ваша мама».
6 февраля – «Собачье сердце».
7 февраля – «Горе от ума».

Спектакли в Музее изобразительных
искусств

3 февраля – Olga Maria.

Цирк
3–4 февраля – «Шоу воды, огня и света». 

Гастроли Цирка на Цветном бульваре. 

ǒкоǬько траǣǭ поǬучиǬи
ǲотрудники коǭпании Ǩа Ǥод?
ǘитайте в ǲледующем номере гаǨеты.
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